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Protokoll einer ordentlichen Sitzung  

des Studierendenparlaments der Jade Hochschule 

 

- öffentlich - 

Ort: Jade Hochschule, Videokonferenz mit Adobe Connect via Moodle 

Datum: 07.07.2020.  Lfd. Nr. SS 20-04   letztes Protokoll: SS 20-03 

 

Oldenburg Anwesend Abgemeldet 

Gewählte Mitglieder:   

Böschen Ina   

Fintzen, Julius   

Fricke, Adrian  X 

Lotsch, Jan-Phillip X  

Schlömer, Nikolas X  

 

Elsfleth Anwesend Abgemeldet 

Gewählte Mitglieder:   

Peter, Vanessa X  

Weber, Dominik  X  

Wolter, Cynthia X  

 

FSR-Vertretungen FSR Anwesend Abgemeldet 

Gewählte Mitglieder:    

Könenkamp, Linn A X  

Uphoff, Steffen  BGG X  

Schröter, Eliane I X  

Yanko, Tim MIT X  

Brinkmann, Nele SL  X 

Bochenek, Vanessa W X  
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Gäste:  Daake, Felicitas von; Kardel, Yasmine; Lambert, Anja; Landman, Dirk; Meier, Jan; 
Nirwing, Bärbel; Smolka, Leon; Kloppenburg, Fenja; Arends, Chris 
 
Sitzungsleitung:   Jan-Phillip Lotsch  
Protokollführung:    Dominik Weber, Linn Könenkamp 
      
 
Beginn der Sitzung:   17:34 Uhr 
Ende der Sitzung:    21:50 Uhr 
 
Kommen/Gehen-Zeiten:  
 17:50 Uhr  Tim Yanko, kommt 
 19:14 Uhr  Steffen Uphoff, kommt 
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Tagesordnungspunkte 
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TOP 1: Begrüßung und Feststellung der Tagesordnung 
 
Der Sitzungsleiter Jan-Phillip Lotsch eröffnet die Sitzung um 17:34 Uhr und begrüßt die Anwe-
senden StuPa-Mitglieder und Gäste. Der Sitzungsleiter stellt fest, dass ordnungsgemäß gela-
den wurde und eine Beschlussfähigkeit besteht. 
 
Jan-Phillip Lotsch begrüßt insbesondere auch Chris Arends, neuer Vorsitzender des Fach-
schaftsrates Bauwesen Geoinformation Gesundheitstechnologie, als Gast auf der heutigen 
Sitzung. 
 
Der Sitzungsleiter verliest die Tagesordnung. 
 

TOP 1: Begrüßung und Feststellung der Tagesordnung 
TOP 2: Verabschiedung der Protokolle vom 01.05.20; 13.05.20; 16.06.20 
TOP 3: Mitteilung der AStA Vorstandswahlen 
TOP 4: Berichte bezüglich des VBN-Semesterticket  
TOP 5: Genehmigung des Cambio-Vertrages in Wilhelmshaven 
TOP 6: AStA-Wahlen 
TOP 7: Widerspruch zum Semesterticketbescheid 
TOP 8: Verabschiedung des Haushaltsplanes 2021 
TOP 9: sonstiges 

 
Die Tagesordnung wird ohne Gegenrede angenommen. 
 
 
TOP 1 wird um 17:37 Uhr geschlossen. 
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TOP 2: Verabschiedung der Protokolle vom 01.05.2020 und 13.05.2020 und 
06.06.2020 
 
Fenja Kloppenburg schlägt vor, die Diskussionen in den Protokollen künftig inhaltlich geord-
neter zu verfassen, da die inhaltlichen Sprünge der Debatte für nicht beteiligte schwer zu ver-
folgen sein können. 
Mehrere Änderungswünsche werden von Cynthia Wolter und Yasmine Kardel vorgetragen. 
Das Protokoll wird unter Vorbehalt der vorgeschlagenen Änderungen zur Abstimmung gestellt. 
 
Abstimmung zur Annahme der Protokolle vom 01.05.2020, 13.05.2020 und 06.06.2020 

9 x Dafür  0 x Dagegen  1 x Enthaltung 
Ergebnis: Die Protokolle sind unter Vorbehalt der Änderungen angenommen. 
 
Die Änderungen sollen schnell eingearbeitet werden, sodass noch diese Woche die Protokolle 
bei der Bank eingereicht werden können. 
 
 
TOP 2 wird um 17:53 Uhr geschlossen.  
 
 

TOP 3: Mitteilung der AStA Vorstandswahlen 
 
Jan-Philip Lotsch berichtet von einer Änderung der Vorstandsbesetzung im AStA-Vorstand. 
Diese wurde dem Vorstand des Studierendenparlaments in einem Schreiben verkündigt.  
 
 
TOP 3 wird um 17:54 Uhr geschlossen. 
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TOP 4: Berichte bezüglich des VBN-Semesterticket 
 
Nach den Diskussionen der letzten Sitzungen zu diesem Thema fragt Jan-Philip Lotsch, ob es 
noch weiteren Gesprächsbedarf gebe. Des Weiteren bittet er den AStA von dem aktuellen 
Sachstand zu berichten. 
Es sei Kritik an dem Ausschluss der Teilzeitstudierenden vom Semesterticket aufgetreten, be-
richtet Cynthia Wolter. Es seien im Nachhinein Diskrepanzen zwischen Akkreditierungsunter-
lagen und Studienordnung aufgefallen. Durch diese wurden zusammen mit anderen Ursachen 
auch Studierenden ausgeschlossen, die nicht davon hätten betroffen sein sollen. 
Insbesondere das Unwissen zum Zeitpunkt der Entscheidung, wer von diesem Ausschluss 
betroffen sei, stimme sie bedenklich ob der beschlossenen Änderung. Es sei immer noch nicht 
vollends geklärt, welche Studiengänge davon betroffen sind. Für einige konnte durch den Ver-
weis auf die richtigen Referenzunterlagen eine Wiederaufnahme zum Semesterticket erwirkt 
werden. Jedoch gebe es immer noch irrtümlich Betroffene. Sie befürchte, dass es im kommen-
den Semester noch zu entsprechenden Anträgen kommen werde. 
 
Yasmine Kardel und Cynthia Wolter sprechen die Berichterstattung zur Kündigung des VBN-
Semestertickets in Lokalmedien an. Sie sei vorwiegend negativ und lasse die Studierenden-
vertretungen schlecht aussehen. Yasmine Kardel befürchtet, dass durch Verweise auf Ele-
mente der VBN-Pressemitteilungen und Aussagen zu den Verhandlungen ein vermehrter Un-
mut in der Studierendenschaft entstehen könne. Auch Jan-Philip Lotsch bedauert die Presse-
stimmung sehr. Er sehe aber keine Möglichkeit dagegen vorzugehen, außer durch eigene 
Pressemitteilungen, die jedoch kaum zielführend sein dürften. Cynthia Wolter weist darauf hin, 
dass der AStA-Vorstand derzeit aber an einer Klarstellung der Pressedarstellung erarbeite und 
meint, die Berichterstattung sei überwiegend schlecht recherchiert.  
 
Zu erwähnen sei weiterhin, dass es am Tag nach der Sitzung zu einem Bündnistreffen kom-
men solle, auf dem weitere Details für die künftige Verhandlungen besprochen würden. Cyn-
thia Wolter habe bereits einen Plan für die Verhandlungen ausgearbeitet. Dieser soll dann 
vorwiegend durch Jan Sebastian Biesewig und Felicitas von Daake umgesetzt werden. 
 
Auf der Sitzung mit dem hauptberuflichen Vizepräsidenten sei das Semesterticket nicht groß 
besprochen worden. Jedoch habe der AStA das Bike-Sharing-Konzept vorgestellt. Jan Meier 
berichtet, dass die Hochschule zwar begeistert gewesen sei, finanzielle Unterstützung wäre 
aber nicht zu erwarten. Dennoch stünde sie gern hinter dem Projekt. 
Cynthia verweist an der Stelle auf die zentralen Studienqualitätsmittel hin. Derzeit gebe es 
noch genügend freie Mittel und sie rechne einem solchen Antrag durchaus gute Chancen zu. 

   
 
TOP 4 wird um 18:02 Uhr geschlossen. 
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TOP 5: Genehmigung des Cambio-Vertrages in Wilhelmshaven 
 
Jan-Philip verweist auf die schlüssige Formulierung des Antrags. Jedoch merkt er an, dass in 
den Unterlagen Cynthia Wolter immer noch als Vorsitzende genannt sei. Cynthia Wolter merkt 
an, dass das geändert werde. 
Für neue StuPa-Mitglieder erklärt Jan-Philip Lotsch kurz, dass der Vertrag im letzten Jahr be-
reits vorlag, jedoch noch einige Elemente zu klären gewesen waren. 
 
Abstimmung zur Annahme des Antrags zum Vertrag zu Carsharing mit Cambio  
Wilhelmshaven 

9 x Dafür  0 x Dagegen  0 x Enthaltung 
Ergebnis: Der Antrag zum Vertrag zu Carsharing mit Cambio Wilhelmshaven ist angenom-
men. 
 
 
TOP 5 wird um 18:05 Uhr geschlossen. 
 
Die Sitzungsleitung schließt die Öffentlichkeit um 18:05 Uhr aus. 
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TOP 6: AStA-Wahlen 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
\ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
18:26 Uhr der AStA-Vorstand verlässt den Raum. 
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Blockwahl über die Berufung von Yannick Lonkai (Referat für Mobilität WHV) und Inke 
Lea Janßen (Erstsemesterreferat ELS) in ihre jeweiligen Referate.  

9 x Dafür  0 x Dagegen  0 x Enthaltung 
Ergebnis: Die vorgeschlagenen Referenten werden ernannt. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
TOP 6 wird um 18:47 Uhr geschlossen. 
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TOP 7: Widerspruch zum Semesterticketbescheid 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Abstimmung über das Stattgeben des Widerspruches bezüglich des Semesterticketbe-
scheides 

0 x Dafür  9 x Dagegen  0 x Enthaltung 
Ergebnis: Der Widerspruch                                             zum Bescheid zur Erstattung des  
Semesterticketbeitrages ist abgelehnt 
 
19:00 Uhr Gäste werden in den Raum gebeten. 
 
Jan-Philip Lotsch berichtet von der Entscheidung zum Widerspruch. 
 
 
TOP 7 wird um 19:00 Uhr geschlossen. 
 
Die Sitzung wird um 19:01 Uhr unterbrochen. 
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Die Sitzung wird um 19:16 Uhr fortgesetzt. 
 
19:17 Uhr Gäste mit Ausnahme des AStA-Vorstandes verlassen den Raum 

 

TOP 8: Verabschiedung des Haushaltsplanes 2021 
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20:00 Uhr Adrian Fricke wird in den Raum gebeten. 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
-  
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Jan Meier erklärt den korrekten Ablauf der Sitzungszeitverlängerung. Dabei verweist er auf 
§11 der Geschäftsordnung und stellt fest, dass es sich dabei nicht um einen Geschäfts- 
ordnungsantrag sondern um einen normalen Antrag handle. Eine Abstimmung durch fehlende 
Gegenrede sei daher nicht zulässig. 
Jan-Philip Lotsch stellt den Antrag zur Verlängerung der Sitzungszeit. 
 
Beschluss zur Verlängerung der Sitzungszeit 
 

9 x Dafür  0 x Dagegen  1 x Enthaltung 
Ergebnis: Die Sitzungszeit wird verlängert. 
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20:49 Uhr Alle Gäste verlassen den Raum. 
 
 
 
 
 
Abstimmung über die Genehmigung des Haushaltsplanes 2021 
 

10 x Dafür  0 x Dagegen  0 x Enthaltung 
Ergebnis: Der Haushaltsplan 2021 ist angenommen 
 
Die Öffentlichkeit wird um 20:52 Uhr wieder zugelassen. 
 
Jan-Phillip Lotsch verkündigt die Annahme des Haushaltsplanes 2021 
 
TOP 8 wird um 20:52 Uhr geschlossen. 
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TOP 9: Sonstiges  
 
Jan Meier spricht das Thema Hochschulwahlen an. In erweiterten Gesprächen mit Frau Bolte-
Steiner und Herrn Wortmann habe sich ergeben, dass die diskutierte Wahlordnung, die auf 
die veraltete Wahlordnung der Jade HS und eine sich nachträglich als mangelhaft herausge-
stellte Wahlordnung der Hochschule Osnabrück bezieht, nicht ausreichend sei. Es solle also 
eine Neufassung ausgearbeitet werden. So sie zur Senatssitzung am 28.07.2020 angenom-
men wird, fragt Jan Meier, ob die Neufassung auch ohne Präsenzdiskussion über Umlaufver-
fahren im Studierendenparlament beschlossen werden könne. 
Der Beschluss im StuPa solle bis zum 31.08 stehen. 
Jan-Philip Lotsch stimmt dem zu. Und meint, dass in zwei Wochen sich jedem die Möglichkeit 
ergebe die Ordnung zu studieren. 
Jan Meier bietet auch an, ein oder zwei inoffizielle Treffen zu organisieren, bei der eventuelle 
Fragen diskutiert werden könnten. 
 
Dominik plädiert dafür, gerade bei einer Neufassung der Wahlordnung den offiziellen und aus-
führlichen Weg mit einer Diskussion in einer Sitzung des Studierendenparlaments zu gehen, 
statt sich durch übereilte Entschlüsse in ein Umlaufverfahren drängen zu lassen. Mit dem Se-
mesterticket seien solche übereilten, fehlerdurchsetzten Entscheidungen dieses Semester be-
reits zwei Mal geschehen. Dies sei aber unbedingt zu vermeiden. 
Jan Meier stimmt dem zwar zu, jedoch hält er den derzeit vorliegenden Änderungsvorschlag 
für nicht sinnvoll. Er weist auch darauf hin, dass die Fassung, die im Senat beschlossen wird 
mit Ausnahme des Geltungsbereiches und des studentischen Wahlausschusses fast wort-
gleich sein. Er sehe zwar die eben erwähnten Gefahren, meint aber, dass ein Umlaufverfahren 
in keiner Weise eine Abkürzung sei. 
Jan-Philip Lotsch schlägt daher vor, die Neufassung dem Studierendenparlament zukommen 
zulassen. Die Mitglieder hätten dann eine Woche Zeit sie zu studieren. Dann könne man sich 
in einer Diskussionsrunde treffen. 
 
Dominik betont, dass künftig deutlich mehr Vorlauf für den korrekten und ausführlichen, de-
mokratischen Weg einberechnet werden müsse. Er kritisiert, dass die Entscheidung über die 
vorlesungsfreie Zeit in diesem, in demokratischen Verhältnissen gesehen sehr kurzen Zeit-
raum die Beteiligung anderer Gremien und Interessenten, insbesondere der Fachschaftsräte, 
kaum zulässt. Er unterstreicht die besondere Rolle der Delegierten der Fachschaftsräte, die 
zwar als Mitglieder des StuPa für die Fachschaftsräte abstimmen, jedoch auch die Meinung 
derer im Gremium vertreten sollen und dafür eine ausreichende Diskussion in den Fachberei-
chen vorausgehen muss.  
Jan Meier hingegen meint, die Zeit sei absolut ausreichend, um diesen Prozess trotz der nicht 
stattfindenden Sitzungen einzuleiten. 
Die erste Lesefassung solle Ende der Woche fertig sein und an die Mitglieder verteilt werden. 
Er meint, das habe sich bereits im Vergleich zu vergangenen Semestern deutlich verbessert. 
 
Folgender Zeitplan wird herauskristallisiert: 

12.07    Erstfassung 
28.07.    Senatssitzung und Beschluss 

 02.08    Einholen von Rückmeldungen FSR und StuPa Mitgliedern 
Woche 03.08.  Diskussion 
20.08. - 24. 08  Umlaufverfahren 

 
Jan Meier denkt, gerade wir sollen die Situation erkennen und den Dozenten vermitteln, dass 
wir voranschreiten müssen. Die Gefahr bestünde, sonst das kommende Semester keine Wahl 
durchzuführen. 
 
 
TOP 9 wird um 21:49 Uhr geschlossen. 
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Nächster Termin 06.10.2020 um 17:30 Uhr in Elsfleth. 
 
Der Sitzungsleiter schließt die Sitzung um 21:50 Uhr. 
 
 
 
             
Sitzungsleitung      Protokollführung 
 
 

Anhang 
- AStA: Ernennungen und Abberufungen - Vorschlagliste 
- Mitteilung über interne Wahl der Vorstandsposten 

- AStA: Antrag Cambio-Vertrag 
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AStA: Ernennungen und Abberufungen – Vorschlagsliste 
 
Ernennungen: 
 Inke Lea Janßen  Referentin für Erstsemester  ELS 
 Yannick Lonkai  Referent für Mobilität   WHV 
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